

## **APLICACIÓN DEL MODELO DE ENFERMERA REFERENTE EN UNA UNIDAD DE ANGIOLOGÍA Y CIRUGÍA VASCULAR**

Hospital Virgen del Rocío, Sevilla

Carmona Vera, Manuel Ángel; Roldan Valenzuela, Andrés; Lozano Nogales, Maria Isabel

### **OBJETIVOS**

- Aplicar en el servicio un modelo asistencial en el que prime la metodología enfermera, la personalización y la continuidad de los cuidados.
- Asentar el modelo de asignación de enfermería primaria para poder alcanzar una mayor calidad en el cuidado.
- Mejorar la satisfacción del paciente haciendo que este asuma un mayor grado de independencia en sus cuidados.

### **MATERIAL Y METODOS**

Se entiende por Enfermera Referente aquella que valora e identifica necesidades de cuidado del paciente y su familia, planifica las intervenciones necesarias y evalúa los resultados alcanzados, estableciendo los canales necesarios para que continúen cuando el paciente es dado de alta.

Teniendo como base este modelo de cuidados, se eligen las unidades desde la Dirección de Enfermería donde se podría aplicar, realizándose en ellas un análisis previo a la implementación del modelo basado en determinadas variables.

En correspondencia con el método seleccionado para la realización de este trabajo, hemos elaborado una matriz DAFO con el objetivo de examinar la interacción entre las Debilidades, Amenazas, Fortalezas y Oportunidades.

### **RESULTADOS**

La fecha de comienzo de implementación en nuestra unidad fue en Enero de 2006. Durante el período de implantación se han observado problemas que dificultaban llevar a la práctica este sistema que se están intentando resolver gracias a la colaboración de los profesionales implicados.

### **CONCLUSIONES**

El modelo de asignación de Enfermería Primaria es una buena opción que posibilita llevar a la práctica, en nuestro hospital, un sistema de trabajo con asignación de pacientes que a su vez permite trabajar con metodología enfermera.